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E5_BE_BD_E5_90_88_E8_c64_241576.htm 从昨日开始，合肥市

区两万多名中考考生开始填报志愿。今年将首次实行“知分

填志愿”，考生对招生信息、政策的了解和掌握显得尤为重

要。今年省城的中招政策出现了什么样的变化？这些变化给

考生和家长带来了什么样的影响？ 合肥市教育局局长刘正亚 

问：7所省示范高中增招780人，中招即将开始，请您简单介

绍一下今年合肥市市区的招生情况。 刘局长：今年合肥市市

区初中毕业生约为24400人，市区普通高中计划招生14000人。

其中7所省示范高中招生计划为5520人，比去年增加了780人

，占普通高中招生计划总数约37.28%，增招16.46%；省、市

示范高中招生计划合计8630人，占普通高中招生计划总数

约61.89%，增招17.90%. 此外，今年合肥市提高了指标到校生

的比例，省示范高中指标到校生由去年的50%提高到60%，录

取分数线依然保持在不低于省示范高中计划生录取分数线线

下20分。 中招出现四大变革 问：与去年相比，今年合肥市中

招政策有哪些变革？ 刘局长：今年我市中招出现了四大变革

：合肥市市区普通高中志愿由“估分填志愿”调整为“知分

填志愿”，将体育考试和理科实验操作考试成绩直接计入初

中毕业学业考试总成绩；今年省城还扩大了省、市示范高中

的招生规模，以满足市民对优质教育资源的需要。其中7所省

示范高中招生计划为5520人，比去年增加了780人，同时继续

执行“严禁同城借读”政策。 志愿设5批10个志愿 问：今年

合肥市区志愿填报是如何设置的？ 刘局长：今年合肥市普通



高中招生实行成绩公布后填报志愿的办法，即“知分填志愿

”；共设计5个批次10个志愿。每个批次2个志愿，其中第一

、第二和第四3个批次，每批次第一志愿为计划生志愿，第二

志愿为择校生志愿；第三、第五批次2个志愿均为计划生志愿

。 第一批次：合肥一中、六中、八中3校实行联合招生；第

二批次：合肥四中、七中、九中、十中等4所省示范高中及合

肥一六八中学；第三批次：合肥外国语学校、安大附中英语

班、各省市示范高中共建实验班；第四批次：合肥二中、三

中、五中、十一中、十三中、二十六中、合工大附中等7所市

示范高中、其他公办和事业办普通高中及民办高中，有关学

校的艺术特色班（音乐、美术）、体育特色班；第五批次：

合肥二十四中、二十六中、三十五中以及四十中综合高中班

。 知分填志愿将降低风险 问：今年合肥市中招首次试行“知

分填志愿”，请问市教育局是出于什么考虑实施此项政策的

？ 刘局长：合肥市今年实施“知分填志愿”主要是为考生着

想，希望能尽量减少撞车现象。往年“估分填志愿”时，很

多考生对自己的估分不准确，造成志愿填报有误。或者估分

过高志愿撞车，或者估分低了志愿填报吃亏。“知分填志愿

”可以说降低了这部分的风险，加上今年五个批次的志愿设

置，可以说不会出现高分考生志愿填低的情况了，对考生有

利，也体现了教育部门对考生的人文关怀。多设批次为保护

考生利益 问：志愿设置了五个批次，这对考生填报志愿有何

帮助？ 刘局长：今年合肥市中招设置了5个批次的志愿，就

是要确保不再出现考生分数与所录取学校分数线差距过大的

情况，保护考生的利益。前几年中招是将7所省级示范高中放

在同一个批次上，考生填报志愿时一旦撞车就会失去就读省



级示范学校的机会。往往会出现一个达到某校分数线的高分

考生因为填报志愿不当，只能进入一所普通高中读书。 尤其

是现在合肥市取消了“同城借读”，多设几个批次就是为了

让考生多些选择，等于是给考生填报志愿设置了“安全网”

，第一批次上不了合肥一、六、八中，第二批次还有四、七

、九、十可以选择，如果不行还有第三批次的省市共建实验

班等，保障了考生的利益。 各批次分数线无法细分 问：现在

考生和家长都很关心各个批次分数线的划分，能否请刘局长

介绍一下这方面的情况？ 刘局长：分数线问题需要说明的是

，近期教育局能对外公布的只是普通高中招生分数线，但具

体到各个批次的分数线现在还没法划定，必须要等到考生志

愿填报结束后才能划分出来。 市教育局对外公布普高线，这

是为了让考生在志愿填报上有一个方向的选择和把握。达到

普高线的考生填报高中学校，而没有达线的考生则要考虑读

中职，这个分数线根据招生计划数和考生的分数情况可以划

出来。但是如果想和高考那样把中考各个批次的分数线都划

分出来，那是不可能的。因为中考各个批次的学校就几所，

考生分数相同的也不少，没法知道这些考生究竟填报什么样

的学校，同一所学校又有多少考生准备填报，如果考生根据

批次线扎堆报考同一所学校，那么撞车现象就会出现。可以

说，中招的分数线是根据考生志愿填报和招生计划，然后从

高分到低分排列划分出来的。 增加四对“共建班” 问：去年

合肥市区首次建立了省市示范学校共建实验班，今年还将继

续这种新的教学模式吗？ 刘局长：是的。今年我们在保持原

来的三对共建实验班基础上，还增加了四对共建班。合肥一

中、六中、八中今年仍分别与合肥五中、二中、三中共建对



子，同时，合肥四中与二十六中、七中与十三中、九中与合

工大附中、十中与十一中结成对子。 今年扩大共建班的范围

主要是为了尽可能扩大优质教育资源的辐射，发挥省示范学

校的影响力，拉动市示范学校加速发展，市示范学校老师的

刻苦敬业精神反过来也会影响省示范学校的老师。从三所学

校共建对子一年来的情况来看，效果很显著。支持一些学校

办“特色”班 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载
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